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CONGRESO JALISCO

Instalan Sistema
Institucional 
de Archivos 

Fortalece vínculos con 
empresas del sector 
electrónico en Taiwán

El ciclo escolar 2024-2025 en Jalisco llegó a su fin para un millón 606 mil 995 estudiantes y 84 mil 302 docentes de educación 
básica, tanto de escuelas públicas como privadas; el calendario 2025-2026 iniciará el lunes 1 de septiembre
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Redacción/Quadratín Jalisco

Durante un operativo de limpieza 
para prevenir inundaciones, 
personal del Ayuntamiento 
de Guadalajara detectó a un 

hombre tirando basura y escombro en 
la colonia Blanco y Cuéllar. 

La persona fue detenida por oficiales 
de la Policía municipal y puesta a 
disposición del Juez Cívico. 

Los hechos ocurrieron en las 
inmediaciones del Punto Limpio 
ubicado en Porres Baranda y Emilio 
Rabaza, donde trabajadores del 
programa Guadalajara Limpia 
realizaban labores preventivas ante el 
temporal de lluvias. 

Tras notar que el hombre arrojaba 
costales con desechos en la vía pública, 
solicitaron apoyo de la Comisaría. 

Al llegar, los uniformados aseguraron 
un diablito y dos costales que 
contenían basura y escombro. 

Tirar residuos en espacios públicos es 
una falta administrativa contemplada 
en el Reglamento de Justicia Cívica de 
Guadalajara. 

Según la fracción I del Artículo 16 
del Reglamento de Justicia Cívica del 
Municipio de Guadalajara.

Ahí se establece que contaminar 
las vías o sitios públicos o privados, al 

arrojar animales muertos, escombros, 
basura, desechos orgánicos, sustancias 
fétidas, inflamables, corrosivas, 
explosivas, tóxicas o similares; en 2025 
puede ameritar una sanción de entre 
2 mil 263 y 226 mil 280 pesos o un 
arresto de entre 24 y 36 horas.

También existe la posibilidad de 
aplicar medidas alternativas como el 
servicio comunitario. 

Las autoridades municipales 
recordaron que tirar basura en la 
vía pública no solo afecta la imagen 
urbana, sino que obstruye el sistema 
de alcantarillado y agrava el riesgo de 
inundaciones durante la temporada 
de lluvias.

Detienen a hombre por 
tirar basura y escombro
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La persona fue detenida 
en la colonia Blanco y 

Cuéllar al momento que 
estaba deshaciéndose 

de unos costales 

Le aseguraron un diablito y dos costales que contenían basura y escombro. 

Miguel Alejandro, de la UdeG, tenía 3 meses 
desaparecido. 
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Localizan a 
estudiante de
UdeG con vida
Redacción/Quadratín Jalisco

Miguel Alejandro, estudiante de 
la Universidad de Guadalajara 
que había sido reportado como 

desaparecido desde principios de 
abril fue localizado con vida reportó la 
Fiscalía de Jalisco.

Después de casi tres meses de intensa 
búsqueda, fue localizado con vida un 
joven estudiante de preparatoria de la 
Universidad de Guadalajara que había 
sido reportado como desaparecido 
desde principios de abril.

La Vicefiscalía en Personas 
Desaparecidas confirmó que el joven 
fue encontrado con vida, aunque no 
se precisaron detalles sobre el lugar o 
las circunstancias de su localización, 
debido a que se trata de un menor 
de edad y el caso continúa en 
investigación.

En el comunicado se detalla que su 
familia no tenía conocimiento desde 
el pasado 3 de abril cuando fue visto 
por última vez en su domicilio en la 
colonia San Rafael, en el municipio de 
Guadalajara, cerca de las 15:45 horas.

226
Mil 280 pesos es la multa máxima 

para quien tire basura
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Fortalece Jalisco vínculos con 
empresas electrónicas en Taiwán

Pablo Lemus, en su gira por el continente asiático, charló con compañías que 
mostraron gran interés en establecer o ampliar operaciones en el Estado

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

Como parte de su gira de promoción 
internacional, el gobernador de 
Jalisco, Pablo Lemus Navarro, 
sostuvo reuniones este lunes 

con empresas del sector electrónico 
en Taiwán, con el objetivo de atraer 
nuevas inversiones en áreas clave como 
semiconductores, electromovilidad 
e inteligencia artificial. destacó que 
las compañías visitadas mostraron 
gran interés en establecer o ampliar 
operaciones en el estado

Acompañado por la secretaria de 
Desarrollo Económico, Cindy Blanco, 
así como por empresarios jaliscienses, 
Lemus, particularmente en proyectos 
relacionados con el diseño de chips 
y componentes para la industria 
automotriz.

“Estamos logrando grandes 
acuerdos para que Jalisco se consolide 
como el oasis de las inversiones en 
semiconductores y electromovilidad”, 
aseguró el mandatario estatal al cierre 
de las actividades de este lunes.

Cindy Blanco detalló que la agenda 
incluyó encuentros con empresas 
líderes en innovación tecnológica, 
interesadas no solo en el diseño, 
sino también en ampliar la cadena 
de suministro desde Jalisco. “Con un 
gobernador con una visión tan clara, 
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Pablo Lemus Navarro sostuvo reuniones este lunes con empresas del sector electrónico.

Una de las prioridades 
es impulsar el bienestar 
integral de los 
trabajadores.
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Realizan más de una decena de ferias del empleo en el Estado 
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco

En lo que va del actual gobierno, Jalisco 
ha realizado 11 ferias del empleo y tres 
micro ferias en distintos municipios, 

con el objetivo de acercar oportunidades 
laborales a diferentes regiones del 
estado. Las jornadas han contado con la 
participación de más de 200 empresas, 
que han ofertado más de ocho mil 500 
vacantes.

El director del Servicio Nacional del 
Empleo Jalisco, Gabriel Arias Salles, 
informó que estos eventos han tenido 
presencia en Guadalajara, Zapopan, 
Tlajomulco, El Salto, Tala, Autlán, 

Arandas, Teocaltiche y Encarnación de 
Díaz. En total, han sido atendidas más 
de seis mil 400 personas y se ha logrado 
vincular a un empleo formal a mil 800 
buscadores de trabajo.

Además de estas acciones, el gobierno 
estatal ha enfocado su política laboral 
en grupos con alta vulnerabilidad social, 
como personas privadas de la libertad, 
mujeres sobrevivientes de cáncer, 
migrantes y personas con discapacidad.

El secretario del Trabajo en Jalisco, 
Ricardo Barbosa Ascensio, destacó 
que una de las prioridades es 
impulsar el bienestar integral de los 
trabajadores, incluyendo el cuidado 

de la salud mental, un tema que —
según estimaciones de la Organización 
Internacional del Trabajo— puede 
representar hasta un 5 por ciento de 
pérdida en la productividad de las 
empresas a nivel global.

Durante una rueda de prensa, el 
funcionario estatal reconoció que el 
45 por ciento de los empleos en Jalisco 
aún se encuentran en la informalidad, 
aunque esta cifra es menor al promedio 
nacional del 55 por ciento. Por ello, 
aseguró que se trabaja de la mano con 
sindicatos y empleadores para incentivar 
el tránsito a la formalidad, con mejores 
prestaciones y seguridad social.

las empresas se mostraron receptivas 
y muy impresionadas por lo que Jalisco 
ofrece”, afirmó.

Durante el video publicado en redes 
sociales, empresarios que acompañan 
la gira también expresaron su respaldo 

al proyecto de consolidar a Jalisco como 
un polo tecnológico. Iván Romo, uno 
de los participantes, señaló que existe 
una colaboración real entre industria, 
academia y gobierno para impulsar el 
desarrollo del estado. “Recibimos una 
excelente retroalimentación de las 
empresas y quedó claro que en Jalisco 
vamos juntos por una mejor calidad de 
vida para todos”, afirmó.

Además de las reuniones sobre 
semiconductores, el gobernador indicó 
que se abordaron temas como ciudades 
inteligentes y aplicación de inteligencia 
artificial.

Lemus adelantó que este martes 
continuará la agenda de trabajo en Asia 
y que regresará a Jalisco el miércoles 
con “buenas noticias para el futuro 
de nuestra gente, con más empleos y 
mejor remunerados”.

Jalisco egresa cada año a más de 20 
mil ingenieros, lo que ha sido clave para 
el interés de las empresas en invertir 
en la región. “Tenemos talento, visión 
y condiciones para dejar de ser solo 
el Silicon Valley de Latinoamérica, y 
convertirnos en una tierra de desarrollo 
tecnológico”, concluyó el gobernador.
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Concluyen clases del 
ciclo escolar 2024-2025

Redacción/Quadratín Jalisco

Concluyeron las clases ordinarias 
del ciclo escolar 2024-2025 
para un millón 606 mil 995 
estudiantes y 84 mil 302 

docentes de educación básica en 
Jalisco, tanto de escuelas públicas 
como privadas.

La Secretaría de Educación Jalisco 
(SEJ) informó que se trata de alumnos 
y maestros que cursan o imparten 
enseñanza en los niveles inicial, 
especial, preescolar, primaria y 
secundaria, distribuidos en 14 mil 147 
planteles de todo el estado.

Aunque las clases regulares 
finalizan este lunes, entre el 1 y 

el 11 de julio cada escuela podrá 
ofrecer actividades pedagógicas 
complementarias, presenciales o 
a distancia, además de realizar la 
entrega de boletas de calificaciones 
a madres, padres y tutores, según la 
organización interna de cada plantel.

La dependencia destacó que las 
actividades escolares programadas 
durante el Consejo Técnico Escolar y 
los días de descarga administrativa 
incluyeron tareas académicas para 
desarrollar en casa, con el objetivo de 
reforzar los aprendizajes y asegurar la 
continuidad educativa.

La capacitación docente se llevará a 
cabo en línea los días 14 y 15 de julio, y 
el ciclo escolar concluirá oficialmente 
el miércoles 16 de julio.

De acuerdo con el calendario 
2025-2026, el siguiente ciclo escolar 
iniciará el lunes 1 de septiembre. 
Las vacaciones de verano para el 
personal docente concluirán el 22 
de agosto, y del 25 al 29 de ese mes 
se llevará a cabo la fase intensiva del 
Consejo Técnico Escolar. Para las y los 
estudiantes, el último día del receso 
vacacional será el 29 de agosto.
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La capacitación docente se llevará a cabo en línea los días 14 y 15 de julio.

El modelo de Jalisco cumple con las Normas 
Oficiales Mexicanas.
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Reconoce 
Semarnat a 
Verificación 
Jalisco
Redacción/Quadratín Jalisco

El programa de Verificación Vehicular 
que opera en Jalisco fue reconocido 
por autoridades federales como un 

modelo eficaz que podría replicarse en 
otras entidades del país, al cumplir con 
los estándares técnicos y normativos 
establecidos a nivel nacional.

Durante una visita a uno de los centros 
de verificación en el Área Metropolitana 
de Guadalajara, el director general de 
Industria, Energías Limpias y Gestión de 
Calidad del Aire de la Semarnat, Sergio 
Zirath Hernández Villaseñor, aseguró 
que el esquema implementado en 
Jalisco destaca por su funcionamiento 
integral y su impacto en la mejora de la 
calidad del aire.

El modelo de Jalisco cumple con 
las Normas Oficiales Mexicanas en 
materia de verificación vehicular y, 
de acuerdo con la Semarnat, podría 
adoptarse en otros estados como parte 
de una estrategia nacional para reducir 
emisiones contaminantes.

Durante la visita, también se 
sostuvo una reunión con la titular 
de la Secretaría de Medio Ambiente 
y Desarrollo Territorial (Semadet), 
Paola Bauche Petersen, en la que se 
abordaron acuerdos de colaboración 
entre ambas instituciones, incluyendo 
proyectos de investigación conjunta 
sobre contaminantes atmosféricos.

Anuncia Ipejal cambios en su estructura institucional
Redacción/Quadratín Jalisco

El Instituto de Pensiones del 
Estado de Jalisco (Ipejal) 
dio a conocer cambios en su 

estructura institucional como parte 
de la encomienda de continuar 

mejorando en cada una de sus 
áreas.

Después de acompañar 
en el arranque 

de la actual 
administración, 

el doctor Ángel Israel Nuño Bonales, 
deja la Dirección de Servicios 
Médicos del Ipejal, para atender otras 
asignaciones profesionales.

Por este motivo, se designó a Michel 
Bureau Chávez, doctor Especialista en 
Medicina Interna y quien cuenta con 
la sub-especialidad en Geriatría, para 
asumir dicho cargo a partir del 1 de 
julio.

El Doctor Michel Bureau Chávez se 
ha desempeñado en cargos como 
director General Servicios Médicos 

Municipales de Tlajomulco de Zúñiga, 
y Subdirector de Servicios Médicos 
Municipales de Guadalajara.

También se desempeñó como 
Director General del Hospital General 
de Occidente y como Director Médico 
del OPD Servicios de Salud Jalisco.

El Doctor Bureau Chávez llega 
con la encomienda de trabajar de 
manera coordinada, para fortalecer la 
atención de las necesidades médicas 
de las y los pensionados, jubilados y 
beneficiarios.

Un millón 606 mil 
995 estudiantes y 

84 mil 302 docentes 
de educación básica 

salieron de vacaciones 
y solo restan las 

actividades pedagógicas 
complementarias
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Programa Listo Jalisco 
llega a Poncitlán y Jamay

Entregaron mochilas, útiles escolares, uniformes deportivos y 
calzado para niñas y niños que cursan educación básica

Redacción/Quadratín Jalisco

En el último día de clases, este 
lunes, los municipios de Jamay y 
Poncitlán se sumaron al calendario 
de entregas del programa estatal 

¡Listo Jalisco!, con la distribución de 
mochilas, útiles escolares, uniformes 
deportivos y calzado para niñas y niños 
que cursan educación básica. 

La secretaria del Sistema de 
Asistencia Social (SSAS), Priscilla 
Franco reafirmó el compromiso de 
seguir impulsando acciones que 
permitan que las niñas y niños 
cuenten con las herramientas para 
continuar sus estudios. 

“Hoy se entrega un uniforme 
deportivo, que les va a permitir estar 
activos físicamente todos los días, y 
que eso nos ayude también a cuidar la 
salud mental de las niñas y los niños. 
Necesitamos que convivan y generen 
redes con sus amigas y amigos, 
conexiones que les permitan sentirse 
acompañados, porque no es sencillo, 
sobre todo cuando van creciendo, 
van pasando por muchas etapas en las 
que requieren de nosotros y eso quiero 
decirles que cuentan con nosotros”. 

En Jamay, las entregas se realizaron 
en la Escuela Primaria Juan Bravo y 
Juárez, donde se distribuyeron tres 
mil 565 paquetes escolares en esta 

primera etapa. La inversión conjunta 
entre el Gobierno del Estado y el 
municipio supera los 7.3 millones de 
pesos, con la meta de beneficiar a un 
total de cuatro mil 737 estudiantes. 

En Poncitlán, las entregas se llevaron 
a cabo en la Escuela Primaria Niños 
Héroes. En este municipio de la región 
Ciénega, se contempla atender a 12 

mil 456 alumnas y alumnos, con una 
inversión conjunta superior a los 19.3 
millones de pesos. En esta primera 
etapa, se beneficiarán ocho mil 950 
estudiantes. 

De acuerdo con las autoridades, estas 
dos escuelas son espacios inclusivos 
que abren sus puertas a niñas y niños 
con discapacidad. 
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Las escuelas son espacios inclusivos que abren sus puertas a niñas y niños con discapacidad.

Una de las donaciones fue multiorgánica y 
multitejidos.
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Recibe HCG 2 
donaciones en 
un día; hasta 400 
beneficiados
Redacción/Quadratín Jalisco

El Hospital Civil de Guadalajara Juan 
I. Menchaca registró este lunes dos 
donaciones de órganos y tejidos 

en un mismo día, hecho que permitirá 
mejorar o salvar la vida de entre 300 
y 400 pacientes que se encuentran 
en lista de espera para un trasplante 
o injerto. Una de las donaciones fue 
multiorgánica y multitejidos, e incluyó 
riñones, córneas y tejido músculo-
esquelético. 

La segunda consistió exclusivamente 
en la procuración de tejidos. Ambas se 
lograron gracias al consentimiento de 
las familias de una joven y un adulto 
fallecidos. Los riñones ya fueron 
trasplantados a dos pacientes del 
Hospital Civil Fray Antonio Alcalde, 
mientras que las córneas se destinarán 
a otros dos pacientes de la misma 
unidad. Por su parte, el tejido músculo-
esquelético beneficiará a entre 150 
y 200 personas a través del Instituto 
Mexicano de Biotecnología. 

Este hecho marca la tercera donación 
multiorgánica y la cuarta de tejidos 
registrada por el también conocido 
como Nuevo Hospital Civil en lo que va 
del año. En señal de agradecimiento, 
las tres unidades del Hospital Civil de 
Guadalajara, el Fray Antonio Alcalde, 
el Juan I. Menchaca y Hospital Civil de 
Oriente iluminaron sus fachadas de 
color verde, símbolo de esperanza y 
de la cultura de donación de órganos. 

Jalisco, estado no fronterizo líder en exportaciones 
Redacción/Quadratín Jalisco

De acuerdo con el Instituto Nacional 
de Estadística y Geografía (INEGI), 
Jalisco se posiciona como el 

Estado líder no fronterizo con más 
exportaciones en el país, al registrar 8 
mil 457 millones de dólares (mdd) en 
el primer trimestre de 2025. Esta cifra 
representa un incremento de mil 689 
millones de dólares y una variación 

porcentual de 24.9 por ciento, respecto 
al mismo periodo de 2024, cuando el 
estado registró 6 mil 768 millones de 
dólares en ventas al extranjero.    Se 
dio a conocer en un comunicado que, 
a nivel nacional, el total de envíos 
internacionales registrados —de 
enero a marzo— asciende a 133 mil 
625 millones de dólares, lo que ubica a 
Jalisco en el sexto lugar nacional en este 
rubro, y el único estado no fronterizo.   

“Este año Jalisco pasó de ser el 
segundo estado no fronterizo con más 
exportaciones en el país a ser el primero. 
Esto habla de la fortaleza de nuestra 
industria, la calidad de nuestros 
productos y el liderazgo 
logístico que tenemos”, 
compartió Cindy Blanco 
Ochoa, secretaria 
de Desarrollo 
Económico.
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Instalan Sistema Institucional de 
Archivos del Congreso de Jalisco

Se busca garantizar el 
resguardo, accesibilidad y 
protección del patrimonio 

documental legislativo
Redacción/Quadratín Jalisco

El Congreso del Estado de Jalisco, a 
través de la diputada Marta Estela 
Arizmendi Fombona, presidenta 
de la Mesa Directiva, y el secretario 

general, Eduardo Fabián Martínez 
Lomelí, instaló y tomó protesta al 
Sistema Institucional de Archivos, 
Grupo Interdisciplinario de Archivos y 
Equipo Técnico de Archivos. 

“Tenemos el deber constitucional y 
legal de proteger y preservar la memoria 
institucional del Congreso. Este sistema 
permite a la ciudadanía acceder a la 
información y fortalecer la transparencia, 
desde los archivos de trámite hasta los 
archivos históricos”, destacó durante 
el evento la legisladora Marta Estela 
Arizmendi Fombona. 
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El Congreso quiere garantizar transparencia y conservación de la memoria institucional. 

Se busca la participación de la comunidad LGBTIQ+ en los asuntos públicos municipales.
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Instala Tlajomulco el Cabildo de la Diversidad 2025
Redacción/Quadratín Jalisco

En el marco del mes del Orgullo 
LGBTIQ+, el Gobierno de 
Tlajomulco, encabezado por el 

primer edil, Gerardo Quirino Velázquez 
Chávez, llevó a cabo la instalación del 
Cabildo de la Diversidad 2025-2027, 
un órgano honorífico que busca la 
participación activa de esta comunidad 
en los asuntos públicos municipales. 

Impulsado desde la Comisión Edilicia 
de Igualdad de Género y Diversidad 
Sexual, presidida por la regidora Linda 

Peña García, este espacio representa 
una política pública viva y 

concreta, donde las personas 
de la diversidad sexual 

pueden expresar 
ideas, presentar 

propuestas y 

El compromiso de 
quienes rindieron la 
protesta y del propio 
Legislativo es garantizar el 
resguardo, accesibilidad y 
protección del patrimonio 
documental legislativo, 
permitiendo a la 
ciudadanía acceder a la 
información y fortalecer la 
transparencia. 

EL DATO

El objetivo de este sistema es fortalecer 
la gestión documental, así como 

garantizar transparencia y conservación 
de la memoria institucional. 

Sistema Institucional de Archivos: 
Área Coordinadora de Archivos: Lic. 

Eduardo Fabián Martínez Lomelí 
Área de Correspondencia: Lic. Ramiro 

Padilla Jiménez 
Archivo de Trámite: Mtro. José Bernardo 

Negrete Barajas 
Archivo de Concentración: Dr. Alfonso 

Hernández Godínez 
Archivo Histórico: Mtro. David Madera 

Soltero 

plantear necesidades directamente al 
gobierno local. 

“La diversidad no divide, la diversidad 
une. Tlajomulco es de todas, todos 
y todes. Hoy reafirmamos nuestro 
compromiso con los derechos 

humanos, con el respeto y con la 
inclusión verdadera”, expresó el alcalde. 

Durante su mensaje, Gerardo Quirino 
subrayó la importancia de construir de 
la mano con la comunidad LGBTQ+ para 
lograr condiciones de vida más justas 

para todas las personas: “Al final, se 
trata precisamente de que visualicemos 
la gran posibilidad que tenemos 
enfrente: que esta gran comunidad 
LGBTQ+ pueda sumar esfuerzos y 
aliarse también con su gobierno en la 
búsqueda de mejores condiciones para 
todas y todos. Porque cuando ustedes 
están bien, estamos bien todas y todos. 
Se trata precisamente de un tema de la 
máxima relevancia”, enfatizó. 

Por su parte, la regidora Linda Peña 
García reconoció la relevancia de que 
una administración pública impulse 
políticas con enfoque inclusivo y de 
derechos, especialmente hacia grupos 
históricamente vulnerados: 

“Nosotros queremos garantizar 
la igualdad de derechos y de 
oportunidades para todas las personas, 
sin importar su orientación sexual, 
identidad o expresión de género. 
Queremos impulsar políticas públicas 
incluyentes.
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Arranca plan emergente de bacheo 
en Guadalajara con 72.5 mdp

 Los trabajos 
comenzaron de forma 

simultánea en 16 
frentes y se enfocan en 

vialidades con alto
 flujo vehicular

Redacción/Quadratín Jalisco

Este lunes, el gobierno municipal de 
Guadalajara puso en marcha un 
plan emergente de bacheo para 
atender más de 11 mil puntos 

críticos en la ciudad. Los trabajos 
comenzaron de forma simultánea en 
16 frentes y se enfocan en vialidades 
con alto flujo vehicular, rutas de 
transporte público y accesos a 
servicios como escuelas y hospitales. 

Con una inversión de 72.5 millones 
de pesos, el programa fue presentado 
por la presidenta municipal, Verónica 
Delgadillo, en la colonia La Esperanza, 
donde estuvo acompañada por 
vecinas, vecinos y funcionarios 
municipales. 

Ahí explicó que las zonas a 
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Comenzó en la colonia La Esperanza, donde la alcaldesa puso manos a la obra.

 Vecinos habían solicitado la intervención 
del Gobierno municipal.
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Inicia construcción de nuevo colector en El Salto
Redacción/Quadratín Jalisco

Esta semana comenzó la construcción 
del nuevo colector para El Pedregal, 
en el municipio de El Salto. Esto, 

luego de constantes reportes por parte 
de los vecinos de la colonia, referentes 
a encharcamientos constantes, y falta 
de drenajes, esta semana se arrancó 
con una obra para dar solución a la 

problemática. 
“Esta obra nos va a servir para 

evitar encharcamientos y 
la falta de drenaje que 

teníamos en esta zona, 
es una colonia 

que estaba 

Durante el arranque del 
programa, la presidenta 
municipal también pidió 
colaboración a la ciudadanía 
para mantener limpias las 
calles, y lamentó que tan solo 
el fin de semana anterior se 
retiraron 175 toneladas de 
basura arrastrada por la lluvia. 
“Cuidar nuestras calles 
también implica mantenerlas 
limpias. Necesitamos hacer 
equipo entre gobierno y 
ciudadanía”, expresó.

QUE NO 
SE TE PASE

intervenir se definieron con base en 
reportes ciudadanos e inspecciones 
técnicas, y que el objetivo es dar 
respuesta rápida a las necesidades 
más urgentes de la ciudad. 

“Estaremos trabajando de la mano 
con las gestiones vecinales para atender 
las vialidades con mayor impacto, 
aquellas que son fundamentales en la 

dinámica de Guadalajara”. 
El programa contempla atención 

en colonias como Miravalle, El Fresno, 
San Eugenio, Lomas de Oblatos y 
Santa Cecilia, entre otras. Según la 
Dirección de Pavimentos del municipio, 
Guadalajara cuenta con más de 24.5 
millones de metros cuadrados de 
superficie de rodamiento. 

Sin embargo, el plan prioriza las 
zonas con mayor rezago y aquellas 
que conectan con centros de trabajo, 
escuelas y hospitales. La directora 
de Pavimentos, María Elena Samago 
Ozuna, indicó que se intensificarán los 
trabajos para responder a los reportes 
ciudadanos de manera técnica y 
efectiva. 

Los encharcamientos 
constantes y la falta de 
drenajes, eran una queja 
constante por parte de los 
vecinos de la zona, por lo que 
el Gobierno encabezado por 
Nena Farías, se enfocó en darle 
solución a esta problemática.

CHÉCALO:
Esta obra incluye conexiones a 

drenajes de las casas de la calle 
Escuadrón y Batalla de Trinidad, 
además de adecuar las calles, para en 
una segunda etapa, colocarles asfalto 
o concreto hidráulico. 

“Esta calle es importante porque por 
acá pasan los escurrimientos de agua 
pluvial de la parte de más arriba, con 
esto nos ayudará a que esas aguas de 
lluvia tengan mejor cause y de esta 
manera puedan seguir su corso, por 
una parte, y la otra, conectar muchas 
de las casas al drenaje”, señaló el 
coordinador general de Gestión 
Integral de la Ciudad, Esaú Flores 
Álvarez.

olvidada, pero ya estamos mejorando 
sus condiciones”, dijo la presidenta 
municipal, Nena Farías. 
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Con una inversión superior a los 
9.1 millones de pesos, el gobierno 
de Tlajomulco llevó a cabo la 
inauguración de dos calles 

renovadas y el arranque de una nueva 
obra vial en la cabecera municipal. 

El presidente municipal, Gerardo 
Quirino Velázquez Chávez, encabezó la 
jornada de trabajo en las comunidades 
de El Tecolote y La Teja, donde se 
entregaron las obras de las calles José 
Fierro y Francisco Villa, además de iniciar 
la intervención en Privada Camino Real. 

En la calle José Fierro se invirtieron 
3.5 millones de pesos para rehabilitar 
175 metros con empedrado zampeado, 
banquetas incluyentes, nuevo arbolado 
y renovación de la red sanitaria. 

Según la Dirección de Obras Públicas, 
esta intervención también ayudará a 
mitigar los encharcamientos que se 
presentaban durante el temporal de 
lluvias. 

“Antes esta zona se inundaba. Con el 
nuevo sistema de drenaje y el lavadero 
que construimos, el escurrimiento se 
dirigirá al arroyo natural, lo que dará más 

seguridad a las familias”, explicó el director 
de Obras Públicas, Celso de Jesús Álvarez. 

En la comunidad de La Teja, fue 
inaugurada la calle Francisco Villa, con 

una inversión de 2.5 millones de pesos 
para renovar 150 metros lineales. 

La obra incluyó empedrado con 
huellas de concreto estampado, 
infraestructura hidráulica nueva, 
banquetas y vegetación. También 
arrancaron los trabajos en Privada 
Camino Real, también en La Teja, con un 
presupuesto de 3.1 millones de pesos 
para la rehabilitación de la vialidad 
y la ampliación de las redes de agua 
potable y drenaje sanitario. 

“Estamos llevando inversión a todas 
las colonias del municipio. Este año 
destinaremos 2 mil millones de pesos 
a obras públicas, el triple de lo que 
históricamente se había invertido. Y 
lo hacemos con ahorro y eficiencia, 
priorizando lo que la gente realmente 
necesita”, afirmó Quirino Velázquez.

Invierten más de 9 mdp en obras viales en Tlajo
El presidente municipal, Gerardo Quirino, llevó a cabo la inauguración 

de dos calles renovadas y el arranque de una nueva 
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Gerardo Quirino escuchó a los vecinos con sus necedades. 
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Entregarán 200 lentes a 
niñas y niños de Zapopan 

La iniciativa estará 
vigente durante 

los meses de julio y 
agosto, o hasta agotar 

existencias
Redacción/Quadratín Jalisco 

C on el objetivo de apoyar a 
niñas y niños con discapacidad 
visual, el Patronato Salud 
Zapopan puso en marcha 

la campaña Una mirada con amor 
para Zapopan, que entregará 200 
lentes graduados de forma gratuita 
a menores de entre 8 y 15 años que los 
necesiten. 

La iniciativa estará vigente durante 
los meses de julio y agosto, o hasta 
agotar existencias. 

Para acceder al programa, madres 
y padres deberán agendar una 
consulta de oftalmología pediátrica 
en el Hospital General de Zapopan 
(conocido como el Hospitalito), 
ubicado en Ramón Corona 500, en el 
Centro de Zapopan. 

El costo de la consulta es de 150 
pesos, informó la presidenta del 
Patronato, María de Lourdes Lares de 
Mejorada. 

“Queremos ayudar a detener a tiempo 

los problemas visuales que afectan el 
desempeño escolar y la calidad de vida 
de muchas niñas y niños”. 

Los menores que sean 
diagnosticados con necesidad de usar 
lentes durante la consulta podrán ser 
canalizados para recibir el apoyo, 
siempre que presenten comprobante 
de domicilio en Zapopan y la CURP 
del menor. 

Entre las señales que pueden 

alertar sobre la necesidad de lentes se 
encuentran: frotarse constantemente 
los ojos, acercarse demasiado a libros o 
pantallas, entrecerrar los ojos para ver 
de lejos, inclinar la cabeza o cubrir un 
ojo para enfocar, y lagrimeo sin causa 
aparente. 

Las citas en el Hospitalito se agendan 
directamente en el módulo de 
información, de lunes a viernes, entre 7 
y 20 horas.
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La entrega es gratuita a menores de entre 8 y 15 años que los necesiten. 

Se ha consolidado como una estrategia de 
impulso al emprendimiento. 
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Entregan 350 mdp 
a emprendedores 
zapopanos
Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Cuatro años después de su 
creación como respuesta a la 
crisis económica provocada por 

la pandemia, el programa Adelante 
Zapopan se ha consolidado como 
una estrategia efectiva de impulso 
al emprendimiento, con más de 350 
millones de pesos entregados en 
apoyos y créditos, muchos de ellos con 
tasa cero. 

Así lo informó Salvador Villaseñor 
Aldama, coordinador general de 
Desarrollo Económico y Combate a 
la Desigualdad del municipio, quien 
destacó que el programa se ha 
convertido en un referente nacional 
por su enfoque de innovación y política 
pública con responsabilidad social. 

“En Zapopan, la mejor política social 
es la de las oportunidades, la del 
empleo. Aquí la dignidad se construye 
con trabajo y con un crédito accesible”, 
afirmó Villaseñor. 

El presidente municipal, Juan José 
Frangie, atribuyó el éxito del programa 
a las finanzas sanas del municipio, 
que mantiene una cartera vencida de 
apenas 3.7 por ciento. 

Esto ha permitido seguir apoyando 
a emprendedores, incluso en sectores 

estratégicos como el tecnológico. 
Frangie destacó que en Zapopan 

se encuentra el 70 por ciento 
de las empresas dedicadas 

a la producción de 
semiconductores 

en Jalisco.

Dan recomendaciones para prevenir el dengue 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Para evitar la propagación 
del mosquito transmisor del 
dengue, la Secretaría de Salud de 

Tlaquepaque, hace un llamado a la 
población en general a tomar medidas 
preventivas. 

Mario Arturo Salinas Hernández, 
director de Salud Pública explicó que lo 
que se busca es eliminar y erradicar el 
mosquito transmisor del dengue que se 

reproduce en agua limpia y estancada, 
por lo que pide a la población limpiar 
y desinfectar con cloro las paredes 
de tinacos, cisternas, piletas, cubetas, 
bebederos y floreros.

Además de mantener tapados todos 
los depósitos que puedan almacenar 
agua y tirar botellas, latas, llantas, 
juguetes o cacharros que puedan 
retener el líquido vital y servir de 
criaderos, así como voltear cualquier 
objeto que pueda acumular agua, 

manteniendo siempre patios y azoteas 
limpios.

De igual manera, Salinas Hernández 
agregó que las personas deberán 
aplicar repelente de mosquitos 
en la piel expuesta, siguiendo las 
indicaciones del producto; además de 
usar ropa de manga larga, pantalones 
y calcetines, preferentemente de 
colores claros y utilizar en sus hogares 
mosquitos en ventanas y pabellones 
para dormir.
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Operan a Luis Chávez en Guadalajara
El futbolista del 

Dinamo de Moscú 
fue intervenido 

quirúrgicamente y 
durará fuera varios 

meses 
César Huerta/Quadratín Jalisco

Una terrible noticia fue la que 
recibió el mediocampista 
Luis Chávez mientras estaba 
concentrado con la Selección 

Mexicana. A menos de un año de la 
Copa del Mundo, sufrió una dura lesión, 
que lo alejará durante varios meses de 
las canchas. Este lunes, el futbolista 
del Dinamo de Moscú fue intervenido 
quirúrgicamente en la ciudad de 
Guadalajara.

El doctor Rafael Ortega fue el 
encargado de realizar la cirugía para 
reconstruir el ligamento cruzado 
anterior de la rodilla derecha, que se 
rompió días atrás. El propio futbolista 
se donó el injerto de ligamento, para 
así devolver la estabilidad a esa zona. 
Su regreso a las canchas no ha sido 
determinado. Se sabe que una lesión 
similar puede tomar hasta 8 meses de 
recuperación.

Sin embargo, el primer pronóstico 
ha sido optimista. El doctor Ortega 
confió este lunes, luego de realizar 
la operación, que Luis Chávez podrá 
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Le reconstruyeron el ligamento cruzado anterior de la rodilla derecha. 

En Silverstone es donde todo empezó hace 75 años.  
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Se avecina el GP de Gran Bretaña 
Javier Ochoa/Quadratín Michoacán 

Este fin de semana, la Fórmula 1 
regresa a Silverstone, donde todo 
empezó hace 75 años y que 

marcará la duodécima carrera de la 
Temporada 2025. 

McLaren, una de las escuderías 
británicas, llega al GP de Gran Bretaña 
con dominio y con Lando Norris, uno 
de los tres pilotos locales, en la pelea 
por el Campeonato de Pilotos. 

El italiano Andrea Kimi Antonelli 

chocó con Max Verstappen en 
el GP de Austria, por lo que será 
sancionado para el GP de Gran 
Bretaña que se disputará el próximo 
domingo 6 de julio a las 8 horas 
tiempo de México. 

El circuito de Silverstone ha 
albergado el GP de Gran Bretaña 
con mucha frecuencia desde 
la creación de la Fórmula 
1 en 1950 y de forma 
continua desde 
1987. 

estar ya disponible y en nivel óptimo 
para asistir a la Copa del Mundo de 
2026, siempre y cuando así lo decida 
el técnico Javier Aguirre, quien sufrió la 
baja de este mediocampista en plena 
Copa Oro. 

“Una cirugía que se había planificado 
como se comentó el día de ayer. 
Colocarle un injerto, él se lo autodonó 
y es de muy buenas dimensiones. Por 
lo tanto tenemos un procedimiento 
en el que salimos muy satisfechos. La 

rodilla de Luis está estable e inicia ya 
con su proceso de rehabilitación, en 
el que tenemos todos la ilusión de un 
regreso a la actividad deportiva de alto 
nivel y por lo tanto sea candidato a una 
opción, de acuerdo al cuerpo técnico, 
para el grupo final para el Mundial”, dijo 
Ortega.

Ahora, vendrá para Luis Chávez una 
larga etapa de recuperación. “Empieza 
de menos a más en el punto de vista 
futbolístico. Llega un punto donde se 
pueda mostrar para quedar en la lista 
definitiva y Javier Aguirre pueda decir 
‘lo veo bien, me sirve’, eso ya lo decidirá 
el entrenador. Luis es una persona 
tranquila, simpática, de todo bromea, 
así que está en buen estado de ánimo”, 
reveló el médico encargado de la 
cirugía.

“Mañana se va del hospital. Se integra 
a su proceso de rehabilitación que será 
de acuerdo a las indicaciones del club 
(Dinamo de Moscú). Estará algunas 
semanas en donde asigne el cuerpo 
médico del club, ya ellos lo indicarán en 
comunicaciones con los directivos de la 
Federación. Ellos estuvieron de acuerdo 
en que yo lo operara, ahora estamos 
atentos a ver qué pasos seguimos”, 
detalló.

“Esta primera etapa es importante que 
esté aquí. Es la etapa donde el injerto 
que se coloca se une biológicamente al 
hueso entonces ya es más seguro y ya 
se puede hacer su desplazamiento. Hay 
algunas indicaciones, va a usar la ayuda 
de unas muletas un par de semanas, 
una serie de ejercicios que se le indican 
a él. Usa un movilizador que empieza a 
flexionarle y extenderle sin que él haga 
esfuerzo”, concluyó Rafael Ortega.


